

BAB IV

STRATEGI DAKWAH USTADZ KHALID BASALAMAH

A. Strategi Dakwah Ustadz Khalid Basalamah Dalam Mensyiarkan Dakwah

Strategi dakwah yang khas dari Ustadz Khalid Basalamah, diantaranya:

1. Strategi dakwah Ustadz Khalid Basalamah melalui akses ekonomi, yaitu restoran ajwad dengan mengadakan program tahfidz Al-Qur'an wajib untuk karyawan ajwad. Karena jarang sekali sebuah restoran mengadakan program tahfidz Al-Qur'an, dan ada beberapa program untuk karyawan ajwad:
 - a) Wajid shalat jamaah di masjid

Restoran ajwad 10 menit sebelum adzan itu mereka langsung menutup restoran untuk shalat berjamaah di masjid, para karyawan ajwad memperingati para pelanggan untuk shalat berjamaah.

- b) Di ajwad sediri tidak ada karyawan perempuan untuk menghindari ikhtilath. Mangkannya dikhususkan untuk karyawan laki-laki saja.
- c) Karyawan wajib mengikuti program tahsin dan tahfidz Al-Qur'an semua pegawai ajwad.

Jadi mereka wajib tahsin dulu memperbaiki bacaan terus beliau bilang sama gurunya buat program tahfidz Al-Qur'an, jadi gurunya bawa semacam kurikulum. Mau tahfidz berapa lama nih, misalnya 1 tahun, 2 tahun, atau 3 tahun. Nah nanti kalo pegawai ajwad mau nanti gurunya akan memandu. Target Ustadz Khalid Basalamah pribadi minimal kalo mereka ke restoran ajwad membawa Al-Qur'an, dan insaallah 2-3 tahun kalo pegawai ajwad makin cepat hafalan Al-Qur'an 2 tahun hafal Al-Qur'an beliau kasih bonus 10 juta, sebagai bentuk motivasi.

Kalo karyawan ajwad tidak ikut diantara 1 Program, misalnya kalo karyawan ajwad tidak jamaah

mereka tidak ikut tahfidz Al-Qur'an, dan memberikan sanksi yaitu dikeluarkan dari ajwad, karna tujuan program tersebut akan menjadi bekal kebaikan untuk karyawan ajwad sendiri.¹

Menurut penulis, sangatlah bagus dakwah melalui akses ekonomi, dengan mengadakan program tahfidz Al-Qur'an karena jarang sekali restoran mengadakan program tersebut.

2. Strategi dakwah Ustadz Khalid Basalamah melalui program sedekah kreatif diantaranya : Program rumah Qur'an As-Sunnah ini merupakan program Tahsin dan Tahfidz Al-Qur'an dengan sistem pembelajaran yang terdiri dari tiga kelas yaitu: Tahsin, Tahfidz, dan TPQ.
 - a. Program lazeez adalah program berbagi kelezatan dihari jum'at, dengan membagikan nasi box kepada masyarakat.

¹ Ustadz Khalid Basalamah, *Wawancara Pribadi*, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 17.45

- b. Program beasiswa ini adalah program yang dikhususkan untuk siswa-siswi yang tidak mampu
- c. Program sembako ini adalah program berbagi paket kebutuhan pokok kepada masyarakat yang membutuhkan khususnya janda dan dhuafa.
- d. Program umroh gratis ini dikhususkan unruk imam Masjid, Muadzin, Marbot, Mualaf, Da'i dan Hafidz Qur'an, untuk memberangkatkan mereka umroh secara gratis.
- e. Program sumur air bersih bertujuan untuk membantu memenuhi kebutuhan air bersih bagi masyarakat di daerah yang membutuhkan.
- f. Motor da'i merupakan program untuk mempermudah mobilitas para da'i dalam berdakwah, khususnya untuk da'i diwilayah Jabodetabek yang belum memiliki kendaraan.²

² Instagram (@KhalidBasalamah)

Menurut penulis, program sedekah kreatif ini sangatlah bagus untuk membantu masyarakat yang kurang mampu.

3. Strategi dakwah Ustadz Khalid Basalamah melalui media sosial. Beliau rajin menggunggah beberapa video dakwahnya di media sosial YouTube, Instagram, Facebook. Beliau mengerti benar bahwa di era internet, kekuatan media sosial merupakan media dakwah yang efektif untuk menyebarkan syiar Islam ke seluruh dunia. Diantara video dakwahnya antara lain:
 - a. beliau memberikan pesan kepada mad'u agar sabar ketika seseorang menerima takdir Allah yang sedang terjadi padanya, dia sadari atau tidak sadari, sesuatu yang terjadi pada seseorang. Takdir Allah, dia menerima takdir Allah yang sedang terjadi padanya. Biasanya sadar atau tidak sadar artinya sengaja tidak terjadi sesuatu atau tidak sengaja terjadi, lalu kemudian dia berikhtiar

mencari jalan keluar. Sesuai dengan materi dakwah yang beliau sampaikan di YouTube.³

- b. Ustadz Khalid Basalamah menggunakan landasan dakwah dalam Al-Qur'an dan Sunnah. Beliau menyampaikan pesan dengan menggunakan dalil Al-Qur'an dan Sunnah Rasulullah seperti yang telah beliau sampaikan di Facebook:

Allah berfirman,

يَتَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا إِنَّمَا الْحَمْرُ وَالْمَيْسِرُ وَالْأَنْصَابُ وَالْأَزْلَمُ
رِجْسٌ مِّنْ عَمَلِ الشَّيْطَانِ فَاجْتَنِبُوهُ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُونَ ﴿٩٠﴾

“Hai orang-orang yang beriman, sesungguhnya (meminum) khamar, berjudi, (berkorban untuk) berhala, mengundi nasib dengan panah, adalah termasuk perbuatan syaitan. Maka jauhilah perbuatan-perbuatan itu agar kamu mendapat keberuntungan.” (Al-Maa-idah:90).

Perintah untuk menjahui adalah salah satu dalil paling kuat tentang haramnya sesuatu. Disamping itu, pengharaman arak sebagaimana

³ Riyadhush Shalihin, Bab Sabar, <http://youtube.com/khalidbasalamah>, diakses pada tanggal 9 Desember 2017.

disebutkan ayat diatas disejajarkan dengan pengharaman berhala-berhala yakni tuhan orang-orang kafir dan patung-patung mereka. Karena itu tak ada lagi alasan bagi orang yang mengatakan, ayat Al-Qur'an tidak mengatakan meminum arak itu haram, tetapi hanya mengatakan, jauhilah!!

Dalam sunnahnya, Nabi shallallahu 'alaihi wasallam mengabarkan tentang ancaman bagi peminum arak, sebagaimana yang diriwayatkan Jabir dalam sebuah hadits marfu'.

إِنَّ عَلَى اللَّهِ عَزَّ وَجَلَّ عَهْدًا لِمَنْ يَشْرَبُ الْمُسْكِرَ أَنْ يَسْقِيَهُ مِنْ طِينَةِ
الْخَبَالِ، قَالُوا يَا رَسُولَ اللَّهِ وَمَا طِينَةُ الْخَبَالِ؟، قَالَ: عَرَقُ أَهْلِ النَّارِ
أَوْ عُصَارَةُ أَهْلِ النَّارِ.

*“Sesungguhnya Allah Ta’ala memiliki janji untuk orang yang meminum minuman keras, akan memberinya minum dari thinatul khabal”
“Mereka bertanya, “Wahai Rasulullah, apakah thinatul khabal itu?”Beliau menjawab, “Cairan kotor (yang keluar dari tubuh) penghuni neraka.”(HR. Muslim, 3/1587.).⁴*

⁴ Facebook (Khalid Basalamah)

- c. Dalam konteks isi ceramah beliau di instagram mengenai sempurnakan shalatmu.

Rasulullah sallallahu'alaihi wa sallam bersabda:

“Amal yang paling pertama kali di hisab saat hati kiamat adalah shalat; jika shalatnya bagus maka ia akan beruntung dan selamat; dan sebaliknya jika shalatnya rusak (kesempurnaannya) maka dia gagal dan rugi”. (HR. Tirmidzi)

Betapa meruginya seseorang yang telah diberikan hidayah dan kesempatan oleh Allah untuk beribadah, akan tetapi ia tidak menyempurnakannya. Sungguh ia adalah orang yang merugi.⁵

- d. Ketika Ustadz Khalid Basalamah menyampaikan dakwahnya pada tanggal 13 maret 2019 di Masjid Nurul Iman dengan tema “Mengecat Rambut dengan Warna Hitam”, dalam buku dosa-dosa yang dianggap biasa.

⁵ Instagram (@khalidbasalamahofficial)

Islam selalu memuliakan seseorang dengan cara memerintahkan salah satu supansial kemuliaan itu memerintahkan dia untuk merawat apa yang sudah Allah berikan sebagai fasilitas, seperti hadits:

إِنَّ اللَّهَ جَمِيلٌ يُحِبُّ الْجَمَالَ

“Sesungguhnya, Allah Swt sangat indah, dan menyukai keindahan”

Allah suka sekali dengan orang yang suka bersuci, bersih, rapih. Allah Swt juga memberikan fitroh alami sekali kita suka dengan warna yang indah bau yang wangi dan yang bersih bisa mentata rapih, taman yang rapih seperti itu, dan secara fitroh alami sekali kita tidak suka dengan bau busuk, berantakan, bahkan Allah Swt memberikan kita rasa gerah supaya kita mandi, ada bau badan kita membersihkan nya bahkan dalam Islam ada mandi wajib dan mandi sunnah, mandi junub, mandi jum’at, mandi haid, dan nifas. Dan mandi

yang disunahkan untuk merawat tubuh kita dan niat untuk merawat tubuh, bahkan sampe jenazah saja di mandikan.

Pembahasan kita malam ini tidak boleh mewarnai rambut dengan warna hitam, kalo dicat warna hitam takut manipulasi, kalo warna selain hitam dibolehkan.

Banyak dalil tentang masalah berhubungan dengan perawatan rambut ada dalam syariat yang perlu diperhatikan selain merapihkannya.⁶

Menurut peneliti Beliau menyampaikan materi dengan jelas, sesuai dengan dalil. Dan cara penyampaian ceramah beliau sangat lah mudah untuk dimengerti dan dipahami.

B. Respon Masyarakat Mengenai Strategi Dakwah Ustadz Khalid Basalamah

Menurut penulis setelah meneliti pada saat kajian, mad'u adalah orang yang menerima dakwah, baik

⁶ Ceramah Ustadz Khalid Basalamah di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 18.35

individu maupun kelompok, yang beragama Islam maupun non muslim. Dakwah bertujuan untuk meningkatkan kualitas iman seseorang, Islam dan ihsan.

Adapun yang dimaksud mad'u dalam penelitian ini adalah mad'u yang mengikuti kegiatan kajian dakwah. Mereka adalah jamaah atau mad'u yang rutin mengikuti dakwah yang dilaksanakan dalam setiap kegiatan dakwah.

- Ibu Korita Lutfiyah berpendapat sangat mendukung dalam program tahfidz Al-Qur'an, karena kewajiban kita sebagai umat muslim tidak luput dalam beribadah dimana salah satu menghafal Al-Qur'an sebagai sumber kewajiban kita. Hal tersebut menanamkan nilai baik dengan mengajak karyawannya untuk menghafal Al-Qur'an. Program sedekah kreatif ini sangat menarik, keren, dengan adanya program kreatif ini umat muslim sangat antusias dalam bersedekah, dan saya sangat mendukung dakwah di media sosial dikarenakan untuk mempermudah umat

Islam belajar agama melalui media sosial, program ini sangat membantu ketika kita yang tidak bisa melihat di media sosial, hal ini juga untuk menarik dan menyadarkan hati umat muslim untuk melihat dan mendengarkan kajian di media sosial sehingga menjadikan untuk meninggalkan hal yang tidak manfaat di media sosial.⁷

Menurut penulis strategi dakwah melalui akses ekonomi, sedekah kreatif, media sosial sangat lah bagus dan memudahkan umat Islam.

- Menurut pendapat salah satu jamaah berpendapat program yang diadakan oleh Ustadz Khalid Basalamah sangat baik dan bagus. Karena memfasilitasi dan memotivasi para karyawan untuk menyelesaikan hafalan nya sesuai target yang telah disepakati bersama. Program ini akan menumbuhkan para karyawan yang cinta akan Al-Qur'an. Sehingga dengan begitu bertambahnya

⁷ Wawancara pribadi dengan Ibu Korita Lutfiyah (jamaah) di Masjid Nurul Iman Blok M Jakarta Selatan (22 Februari 2019) pukul 12.38

para penghafal Qur'an. Yang mereka tak hanya bisa menghafal Qur'an tetapi mereka juga mandiri dalam hal finansial. Dan dakwah melalui media sosial sangat baik. Apalagi di era sekarang yang serba digital. Membuat semua orang menjadi sibuk dan serba cepat. Dengan adanya dakwah di media sosial, masyarakat yang hanya memiliki waktu sempit juga dapat langsung ketempatnya. Jadi dimanapun dan kapanpun kita dapat mengaksesnya. Menurut saya dakwah di media sosial ini lebih banyak menyentuk di kalangan anak muda. Meskipun pasti ada kekurangan dan kelebihan tersendiri dari dakwah di media sosial ini. Misalnya ketika ada hal yang ingin ditanyakan, sering kali tidak langsung dapatkan jawaban dikarenakan banyak pertanyaan yang masuk melalui kontak pesan. Berbeda seperti ketika datang ke kajian langsung, besar

kemungkinan kita akan terjawab pada saat itu juga.⁸

Menurut peneliti strategi dakwah yang Ustadz Khalid Basalamah yaitu dengan adanya program tahfidz, program sedekah, dan dakwah dimedia sosial sangat bagus dan memotivasi adanya tahfidz Al-Qur'an untuk karyawan.

- Ibu Huriyah berpendapat keikhlasan yang dimaksud Ustadz Khalid Basalamah adalah niat yang benar saat menjadi pengusaha sambil mengadakan program tahfidz Al-Qur'an untuk karyawan, bukan semata-mata untuk kepentingan dunia saja akan tetapi untuk kepentingan akhirat juga. Dengan adanya program sedekah kreatif masyarakat sadar betul akan pentingnya bersedekah dan kemudahan dalam media sosial

⁸ Wawancara pribadi dengan salah satu jamaah di Masjid Nurul Iman Blok M Jakarta Selatan (13 Februari 2019) pukul 17.30

masyarakat akan mudah melihat kajian di YouTube ketika tidak bisa hadir di pengajian.⁹

Menurut peneliti strategi dakwah Ustadz Khalid Basalamah dalam program-programnya sangat bagus.

- Ibu Evi Sopiya berpendapat bagus dalam operasional usaha, spritual lebih dikedepankan dari pada sekedar keuntungan semata, adanya program wajib shalat berjamaah di masjid (tak ada karyawan perempuan), serta program tahsin dan tahfidz mau mengikuti program, maka menjadi pertimbangan untuk diberhentikan. Bukan kedisiplinan kerja yang jadi tolak ukur utama. Niatnya juga baik, yaitu agar karyawan nantinya menjadi hafidz Qur'an. Bahkan, bagi yang bisa menyelesaikan lebih cepat, ada bonus yang diberikan. Andai bukan spritualitas yang

⁹ Wawancara pribadi dengan Ibu Huriyah (jamaah) di Masjid Nurul Iman Blok M Jakarta Selatan (23 Februari 2019) pukul 19.23

diutamakan, pastilah karyawannya hanya dipancu untuk disiplin bekerja dan bekerja, hanya demi keuntungan dunia. Dengan adanya program sedekah kreatif masyarakat sadar akan sedekah itu penting, dan dengan adanya media sosial ketika sibuk tidak bisa menghadiri kajian bisa melalui media sosial YouTube atau instagram.¹⁰

Menurut penulis Strategi dakwah yang digunakan Ustadz Khalid Basalamah menurut peneliti yaitu, dengan respon masyarakat berpendapat bagus dalam program-program ustadz khalid basalamah.

Jadi dapat disimpulkan bahwa menurut penulis jamaah sangat mendukung dalam program Tahfidz Al-Qur'an, karena kewajiban kita sebagai umat muslim tidak luput dalam beribadah dimana salah satunya menghafal Al-Qur'an sebagai

¹⁰ Wawancara pribadi dengan Ibu Evi Sopiya (jamaah) di Masjid Nurul Iman Blok M Jakarta Selatan (23 Februari 2019) pukul 19.40

sumber kewajiban kita. menarik, keren dengan adanya program kreatif ini umat muslim sangat antusias dalam bersedekah. Dan jamaah sangat mendukung dikarenakan untuk mempermudah umat Islam belajar agama melalui media sosial, program ini sangat membantu ketika kita yang tidak bisa langsung ke pengajian kita bisa melihat di media sosial.

C. Perjalanan Dakwah Ustadz Khalid Basalamah Dalam Mensyiarkan Dakwah

Setiap da'i mempunyai perjalanan dakwah, ketika Ustadz Khalid Basalamah berdakwah banyak sekali rintangan yang dilalui diantaranya:

1. Fase pertama

Saat berdakwah di Sidorjo, Jawa Timur. Peristiwa itu sempat memicu ketegangan, hingga akhirnya Ustadz Khalid Basalamah memutuskan untuk mengalah dan menghentikan ceramahnya.

Peristiwa ini terjadi di Masjid Shalahuddin, Perumahan Puri Surya Jaya, Gedangan, Sidoarjo, tempat diselenggarakannya tabligh akbar bertema “Manajemen Rumah Tangga” yang dihadiri ratusan orang. Saat Ustadz Khalid tengah menyampaikan kajian soal rumah tangga Rasulullah, puluhan pemuda berbaju hijau datang. Dalam berbagai video yang ramai dibagikan di YouTube, mereka berteriak, menyandungkan shalawat. Aparat yang berjaga langsung sigap mengamankan situasi, pasalnya banyak jamaah tabligh akbar yang berada di luar, termasuk wanita dan anak-anak. Peristiwa tersebut dikarenakan isi ceramahnya tidak sesuai dengan tradisi, adat istiadat, atau budaya di Sidoarjo, Jawa Timur.

Menurut penulis, dakwah itu menyuruh kepada kebaikan dan mencegah larangannya. Sangat tidak wajar hanya gara-gara ceramah beliau tidak sesuai dengan tradisi, adat istiadat, atau budaya. Dibubarkan begitu saja.

2. Fase kedua

Perjalanan dakwah yang kedua, kalo dalam masalah kehadiran Jama'ah saat ini alhamdulillah sekarang sudah mencapai khusus Tabligh Akbar 30 ribu orang kalo di Makasar, kalo di Jakarta Selatan 10 ribu orang.

Saya merasa bergembira dan bersyukur kepada Allah Swt karna yang datang mayoritas anak muda itu hampir 80%, masjid di penuh oleh anak-anak muda. Itu harapan saya, bagaimana generasi muda harapan muslim kembali kepada agama mereka. Karna orang yang sudah tua mungkin wajar kalo kembali ke agama, kalo anak-anak muda ini suatu perkembangan prestasi yang sangat bagus. Maka itu mu'min yang saya tidak melupakan kalo misalnya saya melihat anak-anak muda ini mereka anggap menggurui saya ini satu sisi dalam majlis, sisi yang lain kadang-kadang materi yang kita sampaikan mungkin pada saat persiapan biasa, mungkin pada saat disampaikan Allah Swt menyentuh hati saya sebagai pemateri saya menangis melihat jama'ah, jama'ah juga menangis dan juga ada kadang-kadang kalo selesai pengajian sering kali

datang banyak sekali jama'ah-jama'ah kita yang laki-laki sambil menangis sambil mengatakan “ Ustadz alhamdulillah saya mendapatkan hidayah karna Ustadz”, jadi itu semua bisa membuat saya alhamdulillah makin semangat untuk menyampaikan dakwah.¹¹

3. Fase ketiga

Dalam peristiwa tersebut Ustadz Khalid Basalamah tidak berputus asa, terus mensyiarkan dakwah di Masjid-masjid. Diantaranya:

- a. Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan.
- b. Masjid Al-Ikhlas, Komplek Karang Tengah Permai, Ciledug.
- c. Masjid At-Taqwa Jl. Deksinapati Rayano.2 – Rawamangun..
- d. Supomo Office Park Blok PQ (Bekam Assabil).
- e. Masjid Nurul Bahri Jalan Pulau Dana Komplek TNI AL Kodamar Kelapa Gading.
- f. Masjid At-Taufik, Jl. Cempaka Putih Timur 6.

¹¹ Ustadz Khalid Basalamah, *Wawancara Pribadi*, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 17.45

- g. Komplek Pati Kostrad-Perum Citra Grand, Jl. Wira Bhakti 3 no. WB 13, Cikeas- Bogor.
 - h. Cipayung, Jakarta Timur, sebelah sekolah korea.
4. Fase keempat

Dari grafiknya berkembang besar, kalo beliau pribadi tergantung kadar keikhlasan seseorang, kalo makin kita ikhlas ada dua hal; ikhlas dan praktisi, kalo praktisi memperaktekan apa yang kita bicarakan.¹²

jadwal Ustadz Khalid Basalamah dalam kegiatan sehari-hari beliau, selain sebagai seorang Ustadz, ternyata beliau ini juga memiliki banyak bisnis dan kegiatan lainnya. Sehingga beliau merupakan orang yang sangat sibuk.

Jadi dapat disimpulkan menurut penulis yaitu kita bisa mengambil hikmah dari pengalaman beliau dari awalnya berdakwah tidak diterima oleh masyarakat Sidorjo, Jawa Timur. Beliau tetap menyiarkan dakwah

¹² Ustadz Khalid Basalamah, *Wawancara Pribadi*, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 17.45

dan tidak putus asa, sampai sekarang beliau berdakwah di beberapa masjid.